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NO BAJAR LA GUARDIA

Preámbulo.-
 
 La paz del Señor sea con todos. Qué palabras 
esas que el Señor colocó en nuestro hermano leer, 
en medio de la guerra del norte y del sur, el Señor 
le dice a su pueblo que no tema, que sí lo castigará 
pero no del todo, el tronco y la raíz que vuelva a 
brotar. 

 Hermanos, antes de que hiciéramos esta última 
gira por el Brasil habíamos comenzado a estudiar 
los profetas del retorno y estábamos estudiando 
Zacarías, pero he sentido que antes de continuar 
con aquello, debería conversar algunas cosas con 
los hermanos, quizá no con todos, sino con los que el 
Señor trajo, que tienen que ver con las cosas que han 
estado sucediendo y que a veces nos adelantamos a 
tomar conclusiones apresuradas antes de dejar que 
el propio Señor vaya haciendo las cosas.

 Voy a querer abrir mi corazón a los hermanos 
en algunos detalles porque sé que ha habido 
interrogantes y también quizá se hayan abierto 
puertas a consideraciones variadas para lo cual 
tienen toda libertad, ¿verdad? Toda libertad. Lo que 
quisiera conversar con mis hermanos no es para ser 
impuesto, no es una imposición, sino solamente son 
algunas aclaraciones, algunas razones. Quisiera 
explicar algunas de las razones por las cuales no 
quiero bajar la guardia tan rápidamente. Entonces 
quisiera tomar algunos pasajes, tengo Daniel aquí. 
Si ustedes me acompañan a Daniel para ver algunas 
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frases, primero las leo en el capítulo 12; voy a leer 
desde el verso 6, para tener mejor el contexto; ya 
ustedes saben que el capítulo 12 viene después 
del 11, y en la última parte del 11 desde el verso 
31 se nos describe hasta terminar el capítulo el 
gobierno del anticristo durante la gran tribulación, 
y después entonces sí viene el 12 donde aparece la 
resurrección después de la tribulación y aparecen 
también otros complementos. Cuando ya Daniel 
paró de indagar, todavía había tinta en el tintero 
de la profecía del Señor; entonces muchas de las 
cosas desde el capítulo 7, incluso desde el 2, fueron 
aquí indagaciones movidas por el Espíritu de Cristo 
como nos lo enseña Pedro; entonces Dios iba 
respondiendo a esas indagaciones; si se paran las 
indagaciones se queda mucha tinta en el tintero, 
pero en la medida que el mismo Espíritu mueve 
nuestra búsqueda, nuestras preguntas, el Señor va 
respondiendo poco a poco, y es necesario preguntar 
sinceramente a Dios, e indagar para ir recibiendo 
de Dios la ayuda, porque la senda de los justos es 
como la luz de la aurora que va en aumento hasta 
que el día es perfecto.

Interés angélico.-
 
 Entonces después de lo revelado a Daniel dice 
en el verso 5: “Y yo Daniel miré, y he aquí otros dos 
(porque ya había visto varios ángeles que vinieron 
por causa de la indagación del mismo Daniel; dice: a 
causa de tus palabras yo he venido) que estaban en 
pie, el uno a este lado del río, (ese es el río Ulai que 
aparece al comienzo de esta visión, que comienza 
desde el capítulo 10; esta perícopa es una sola visión 



[5]NO BAJAR LA GUARDIA

que ocupa tres capítulos, el 10, el 11 y el 12; son 
una continuidad, pero ahora al final de eso, dice;) 
y el otro al otro lado del río.”  Dos ángeles, y a eso 
se refiere, y por eso Pedro dice que aún los ángeles 
anhelan mirar esto, ¿ven? Tienen interés y Daniel 
ya había parado de orar por esto y de indagar, pero 
entonces los ángeles ahora lo hacen y lo hacen por 
voluntad divina y a oídos de Daniel porque Dios 
todavía tenía más cosas que decir. Cuando uno 
piensa que las cosas ya han terminado, no han 
terminado todavía.

 Dice el verso 6: “Y dijo uno al varón vestido de lino 
(aquel que aparece en el capítulo 10) que estaba 
sobre las aguas del río (aquel que había jurado) 
¿Cuándo será el fin de estas maravillas? (porque a 
veces nosotros adelantamos el fin, pero aquí es un 
proceso por etapas, progresivo, y ahora pregunta 
por el fin de la cosa) “Y oí al varón vestido de lino, 
que estaba sobre las aguas del río, el cual alzó su 
diestra y su siniestra al cielo; y juró (o sea, esto ya 
fue un juramento que aunque era aquí un ángel 
vestido de lino recibió de Dios esa certeza para 
profetizar) por el que vive por los siglos, que será (o 
sea, el fin de estas maravillas no es todavía, pero 
será) por tiempo, tiempos, y la mitad de un tiempo. 
(Un tiempo se refiere a un año en este contexto, 
y tiempos, tiempo y medio tiempo se refiere a los 
tres años y medio de la gran tribulación, la cual es 
el fin de estas maravillas; o sea que no se puede 
bajar la guardia hasta no pasar estos tres años y 
medio, y tampoco vamos a bajar la guardia porque 
todavía nos dice que después hay que seguir 
manteniendo la guardia hasta el fin, o sea hasta 
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la resurrección en la 2a venida del Señor. Y cuando 
se acabe la dispersión del poder del pueblo santo (o 
sea, esa es la cosa que está deteniendo el fin) todas 
estas cosas serán cumplidas (todas ellas; o sea que 
algunas se van cumpliendo poco a poco, otras poco 
a poco, pero a ¿quién está esperando Dios? A su 
pueblo) cuando se acabe la dispersión del poder del 
pueblo santo”, que por una parte es Israel, pero el 
Israel verdadero y espiritual será aquel que recibe 
al Mesías, y por otra parte también el pueblo santo 
es la Iglesia del Señor tomada de entre los gentiles; 
y el Señor dijo que Él juntaría los dos apriscos o 
rediles en un rebaño. “Tengo otras ovejas que no son 
de este redil (Israel), a éstas también debo traer y 
será un solo rebaño y un solo pastor”, como también 
lo había profetizado el Señor por Miqueas capítulo 
5, versículo 3.

Profecía Mesiánica de Miqueas.-

 Vamos a Miqueas capítulo 5:3 para tenerlo en 
cuenta y volvemos acá; en el capítulo 5:1 habla del 
sitio de Jerusalén por causa del rechazamiento del 
Mesías que fue herido en la mejilla y que vino de 
Belén y que era el mismo cuyas salidas, las salidas 
teofánicas antes de la encarnación, eran desde 
el principio; pero dice el verso 3: “Pero los dejará 
(o sea, aquel Mesías que nació en Belén, que ya 
preexistía y que había sido la teofanía divina en 
el Antiguo Testamento, que al nacer en Belén ya 
como hombre, fue crucificado y fue golpeado como 
dice aquí en el verso 1 y por eso viene el sitio a 
Jerusalén, cuando lloraban por Él; cuando Él iba 
a la cruz  Él dice: no lloren por mí, llorad más bien 
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por vosotras y por vuestros hijos; pero entonces en 
el verso 3 aparecen las dos venidas del Señor; la 
primera y la segunda; y cuando dice: “los dejará”, 
quiere decir que ya vino cuando nació en Belén y 
lo crucificaron, entonces murió, resucitó y se fue; 
por eso dice: los dejará, pero no los dejará para 
siempre, sino hasta, o sea que habrá una segunda 
venida, no es que los deje para siempre sino los deja 
“hasta el tiempo en que dé a luz la que ha de dar a 
luz”; la que ha de dar a luz es la mujer, aquella que 
leemos en Apocalipsis 12, representada también en 
Génesis 3:15 que es la misma; entonces Israel es el 
Israel del tiempo antiguo, del Antiguo Testamento; 
es parte de esa mujer que cuando se describe tiene 
parte del Antiguo y parte del Nuevo y por eso Dios 
se presentaba como un marido a Israel, por lo tanto 
ella era como la mujer de Él, pero ahora aparece la 
Iglesia y Cristo es el esposo y la Iglesia es la esposa; 
y aquí viene hablando de Cristo porque es el mismo 
del Antiguo Testamento que continúa en el Nuevo; 
entonces dice: los dejará cuando ascendió, hasta 
que, cuando va a volver, mas ¿cuándo va a volver? 
Cuando dé a luz la que ha de dar a luz; o sea, Israel 
recibirá al Mesías y también debe haber la unión 
en Cristo, por causa de Cristo y del Espíritu de los 
que de Israel reciban al Mesías con los de la Iglesia 
que viene desde los gentiles. Entonces por eso dice 
acá, léalo con sus ojos: “y el resto de sus hermanos 
(porque ya viene hablando de Israel que es parte de 
la mujer, pero el Israel mesiánico, el que reciba al 
Mesías, porque Jesús dijo: si no creéis, se lo dijo a 
Israel, si no créeis que Yo soy, en vuestros pecados 
moriréis; o sea que no por ser israelita se es hijo 
de Dios; si no recibe al Mesías, en sus pecados 
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morirán, pero los que reciban al Mesías como está 
prometido, en muchísimos capítulos de la Biblia 
y ustedes se asombrarían de todo el espacio que 
le dedica Dios a este tema, hay una reinserción de 
Israel en el buen olivo ¿ven? Entonces por eso dice 
acá: “hasta el tiempo que dé a luz la que ha de dar 
a luz”, es decir, cuando será revelado al Israel que 
recibe a Cristo, el Mesías que es Cristo, y también 
cuando Él se haya formado en la Iglesia; ahora por 
causa de Cristo, no es una alianza exterior, no es 
una alianza política, es simplemente la unidad del 
cuerpo de Cristo que incorpora a los que vienen 
de Israel como empezó con Israel en Jerusalén, en 
Judea y en Samaria y después pasó a lo último de 
la tierra; ahora volverá otra vez a Jerusalén para 
que sea reinsertado; entonces esa reinserción que 
habla Pablo está en muchos capítulos del Antiguo 
Testamento y está en aquellas palabras de Jesús 
que acabo de citar que Él juntaría del redil de Israel, 
los que son Suyos, con el redil de los gentiles que 
también son Suyos, y ahora en Él ya no hay más 
judío ni gentil, de ambos pueblos hizo uno, entonces 
habrá un solo rebaño que es el cuerpo de Cristo, 
con madera venida de Israel y madera venida de 
los gentiles formando un solo cuerpo, el misterio 
de Cristo: los gentiles son coherederos y miembros 
del mismo cuerpo por medio del evangelio; es el 
evangelio el que nos hace coherederos a unos y 
otros; en la cruz dejamos de ser judíos o gentiles y 
pasamos a ser el cuerpo de Cristo; y eso está aquí: “el 
remanente de sus hermanos se volverá con los hijos 
de Israel”;  porque aquí los hijos de Israel es aquella 
mujer que da a luz y nosotros también formamos 
parte; entonces habrá eso y por eso dice también 
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a Daniel a la pregunta de los ángeles ¿cuándo 
será el fin de estas maravillas? Y habla de la gran 
tribulación y dice: cuando se acabe la dispersión, 
o sea, unos por un lado y otros por otro, pero Él 
murió en la cruz para juntar en uno a todos los hijos 
de Dios que estaban dispersos; entonces cuando se 
acabe la dispersión del poder del pueblo santo, aquí 
se refiere al pueblo santo, o sea, los que están en 
Cristo, ese es el pueblo santo, entonces todas estas 
cosas, todas esas maravillas que Él profetizó, serán 
cumplidas; y cuando todo se ha cumplido, ese es el 
fin de estas maravillas.

Lo sellado hasta el tiempo del fin.-
 
 Entonces podemos volver de Miqueas a Daniel y 
ahí en Daniel 12 dice, después que habló esto en 
el cielo: “Y yo oí”, o sea, él oyó, fue claro, pero no 
era el tiempo de ser entendido todavía porque las 
cosas se entenderían en la medida en que se fueran 
cumpliendo; entonces dice: “Y yo oí, mas no entendí. 
Y dije: Señor mío, ¿cuál será el fin de estas cosas?” 
Volvió a preguntar lo mismo que habían preguntado 
los ángeles, pero todavía, aunque ellos hablaron 
claro, todavía no era el tiempo que eso se cumpliera; 
entonces, mientras no se fuera cumpliendo en el 
orden en que fue hablado, porque hay un orden 
de los tiempos, incluso cada tiempo tiene sus 
subdivisiones y cada reino y cada tiempo tiene 
también sus subdivisiones, por eso dice: tiempos y 
estaciones; las estaciones son las subdivisiones de 
los tiempos; la Biblia habla de la obra del Señor a lo 
largo de los tiempos y que Él hace entender Su obra 
a lo largo de los tiempos; lo dice Dios por Habacuc, 
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Habacuc lo dice así inspirado por el Espíritu y 
Daniel también habla de que Dios es el que hace a 
los sabios sabios y les hace entender el orden de los 
tiempos y las estaciones. 

 Verso 9: “El respondió: Anda, Daniel, pues estas 
palabras (o sea, todo lo que él entendió que era más 
allá de su tiempo) están cerradas y selladas (pero 
no dice que están selladas y cerradas para siempre, 
sino) hasta el tiempo del fin”. Incluso ya antes había 
dicho así en el verso 4: “Pero tú, Daniel, cierra las 
palabras y sella el libro hasta el tiempo del fin.” O 
sea que el libro está sellado pero en el fin estará 
completamente abierto, pero no se abrirá de golpe, 
sino según el orden de los tiempos en la medida 
que se van cumpliendo. “Muchos correrán de aquí 
para allá”; cuando lo lees en el hebreo hay esa 
variante de entendimiento que se refiere no a correr 
solamente aquí en el mundo, sino recorrer el libro; “y 
la ciencia se aumentará”. Algunos entienden no sólo 
de la ciencia moderna y de correr en este tiempo, 
sino de recorrer el libro e irlo comprendiendo; eso 
está también incluído en el sentido del hebreo; por 
eso algunos comentaristas subrayan también ese 
aspecto. 

 Volvamos al verso 8 ahora, mire y vienen las 
preguntas, y él pregunta lo mismo: “¿cuál será el fin 
de estas cosas? A los ángeles se les respondió, pero 
a Daniel se le permitió oír para que lo escribiera, y 
lo escribió aunque él no lo entendió; era para los del 
tiempo del fin; lo deberían entender porque en toda 
la profecía del Señor desde el principio le habla de 
que le iba a hacer entender las cosas, como las dice 
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aquí, que ustedes las pueden ver acá al final del 
capítulo 10 y comienzo del 11.

De lo que está escrito en el Libro de la Verdad.-
 
 Vamos al capítulo 10:20 “…¿sabes por qué he 
venido a ti? Pues ahora tengo que volver para pelear 
contra el príncipe de Persia (él estaba en el tiempo 
de Persia y todavía el imperio persa no terminaba 
su tiempo, pero habría una guerra espiritual que 
derribaría al príncipe de Persia para que se siga 
cumpliendo el plan de Dios y ahora el  permiso de 
Dios era el príncipe de Grecia; dice:) y al terminar 
con él, el príncipe de Grecia vendrá”. O sea, después 
del imperio persa vendría el griego.

 Verso 21: “Pero yo te declararé lo que está escrito 
en el libro de la verdad, y ninguno me ayuda contra 
ellos, sino Miguel vuestro príncipe”. Entonces ¿qué 
es lo que va a decir desde el capítulo 11 hasta el 
final de Daniel? Lo que está escrito en el libro de la 
verdad. Ya le declaró cosas hasta aquí, pero ahora 
desde ahí le va a declarar las cosas hasta el fin y 
entonces ahí comienza a mostrar cómo lo que al 
principio había aparecido como 4 reyes, no eran 
cuatro personas sino 4 posiciones de gobierno, 4 
reyes distintos, y aquí es cuando nos damos cuenta 
que lo que era el segundo rey en el capítulo 7 donde 
habla de 4 reyes, el segundo que era Persia y que 
luego en el c.8 describe al de Persia y al de Grecia, 
aquí habla otra vez del de Grecia y luego describe 
como de Grecia pasa a Roma y de Roma pasa al 
final, al gobierno final, tanto la parte típica como la 
parte definitiva.
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 Entonces dice el verso 2 del capítulo 11: “Y ahora 
yo te mostraré la verdad”. Ya le había mostrado la 
verdad hasta aquí, pero ahora le va a dar más luz. 
“He aquí que aún habrá tres reyes en Persia, y el 
cuarto... (o sea que aquel rey que era uno resultó 
que eran cuatro personas y luego muchas más, pero 
le empieza a hablar de que ese uno se convirtió en 
tres, ¿ven? O sea que era Ciro el persa, luego su hijo 
Cambises y luego Esmerdis Bardiya que se disfrazó 
a la muerte de Cambises y se tomó el reino hasta 
que después fue descubierto y lo recuperó Darío 
Histaspes; y resulta que debajo de ese rey hay una 
dinastía, con sus ires y venires, porque Esmerdis 
Bardiya no era ni siquiera de la dinastía sino 
que fue un embaucador que aprovechó la muerte 
de Cambises para decir que él era heredero y los 
engañó por un tiempo hasta que Darío Histaspes lo 
descubrió y lo reprobaron; eso está en Herodoto, la 
historia en Herodoto explica todos estos detalles.

 Entonces dice el verso 21 del capítulo 10: “Pero 
yo te declararé lo que está escrito en el libro de la 
verdad, y ninguno me ayuda contra ellos, sino 
Miguel vuestro príncipe”. Así como tenía su príncipe 
Persia, tenía su príncipe Grecia, así como  todas las 
naciones tienen su príncipe, como está en Efesios 
6 que se basa en esta perícopa de Daniel 10 al 12, 
también Israel tiene su príncipe, y el príncipe de 
Israel es Miguel, y por eso les ayuda contra los otros 
príncipes; o sea, cuando Persia y Grecia atacaban a 
Israel el que defendía, y en este caso estaba pelando 
este ángel y le ayudó Miguel, ¿amén?
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 Entonces lo que está escrito en el libro de la 
verdad es todo esto, el capítulo 11 y el 12; todo eso 
es un proceso que abarca desde la época de Persia, 
porque esta parte de ese libro fue escrito en el c.10 en 
el año tercero de Ciro rey de Persia, ahí fue revelada 
esta palabra; o sea, todo el capítulo 10, 11 y 12 fue 
revelado a Daniel en el año tercero de Ciro el Persa; 
después vendrían los otros 3 reyes y después Jerjes 
y la pelea de Jerjes con Grecia y todas esas historias 
que vamos viendo allí y su cumplimiento primero 
típico con la parte de Grecia que es llamada “la bestia 
que era”, porque fue el cumplimiento típico, pero no 
el definitivo, sino que se levantaría el definitivo con 
el anticristo al final. Pero entonces como Dios hace 
repetir la historia, primero una parte tipológica 
para que nos ayude a comprender la otra parte, y 
por eso después del capítulo 7 está el 8 que nos 
hace ver ese cumplimiento primero típico y después 
definitivo, eso nos tiene que ayudar a comprender el 
presente; tenemos que tener en cuenta como Dios 
tipificó y por eso en el tiempo de Persia Dios habló 
de aquellos varones como Yeshúa hijo de Josadac 
y aquellos que se sentaban delante de él, eran 
varones simbólicos, hombres de presagio, hombres 
simbólicos que representan eventos del futuro; esas 
son las distintas traducciones de esa frase, la última 
es de la King James traducida al portugués donde 
esa frase es muy clara, esos varones simbólicos 
representan eventos del futuro; o sea que Dios 
nos quiere enseñar con esos símbolos, con esos 
cumplimientos tipos para que podamos valernos de 
ellos porque son símbolos del tiempo presente, del 
tiempo del fin.
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No sellado para siempre.- 

 Entonces todo eso tenemos que tenerlo 
presente para tener los elementos completos de 
discernimiento de nuestro tiempo; nosotros no 
podemos adelantarnos a nuestro tiempo, pero 
sí podemos atrasarnos o en nuestros tiempos 
podemos desviarnos; entonces tenemos que 
ir a la par en que los acontecimientos se van 
desarrollando, ¿se dan cuenta cómo se le dijo a 
Daniel? Entonces sigamos leyendo ahí, estamos 
ahora ya en el capítulo 12 verso 9: “Daniel estas 
palabras están cerradas y selladas (pero no hasta 
siempre) hasta el tiempo del fin”.
 
 Verso 10: “Muchos serán limpios, y emblanquecidos 
y purificados; los impíos procederán impíamente, y 
ninguno de los impíos entenderá, pero los entendidos 
comprenderán”. Ahora viene y agrega: “Y desde el 
tiempo que sea quitado el continuo sacrificio (o sea, 
cuando comienza la gran tribulación y se establece 
la abominación desoladora para causar desolación 
durante toda la tribulación) hasta la abominación 
desoladora, habrá mil doscientos noventa días”. 

De los calendarios lunar y solar.-
 
 Aquí a la segunda mitad de la semana, los tres 
años y medio, le agrega treinta días, porque si fueran 
años normales, lunares, serían mil doscientos 
sesenta, pero como es la semana 70, la semana 70 
es una septuagésima semana, es la septuagésima 
semana; diez veces siete; o sea cada seis años, el 
séptimo año es un año sabático; luego a la segunda 
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semana, o sea el año 14, otro año sabático, el 21 
otro año sabático, el 28 otro año sabático, y al 
llegar al 70, es el décimo y último año sabático de la 
profecía, y a la semana 70 es el último año sabático 
de remisión. 
 
 Entonces aquí ya lo hemos dicho, pero lo voy a 
repetir rápidamente. En la Biblia aparece el año 
lunar y el año solar; y hay un calendario lunar y 
hay un calendario solar; y de esos dos calendarios, 
redondeando el lunar tiene 360 días, el solar 365 y 
¼; tienen una diferencia que Dios la estableció en 
los cielos, Dios la hizo, y también en la Ley aparece 
el séptimo año como un año especial, se llama el año 
de remisión; por ejemplo, cuando Jacob trabajó por 
Raquel, trabajó siete años, pero entonces le dieron a 
Lea; y le dijeron: bueno, trabaja la semana de ésta, 
la semana era de siete años, semana de Raquel; 
entonces él trabajó catorce años, siete años fue la 
semana de años que trabajó por Raquel y le dieron 
a Lea y luego tuvo que trabajar la otra semana de 
Raquel y ahora sí le dieron a Raquel. Entonces se 
dan cuenta que en la Biblia hay semanas de años, o 
sea, septenarios que se dice shabúa también; cada 
septenario es una shabúa, una semana pero de años. 
Entonces ¿qué pasa? Cuando pasa el primer año 
de una shabúa, de un septenario, entonces cuando 
pasa un año lunar quedan cinco días todavía para 
alcanzar al solar, ¿verdad? Hay una diferencia de 
cinco; cuando pasan dos años ya van 10, cuando 
pasan tres años 15, cuatro años 20, cinco años 25; 
cuando pasan seis años ya hay 30 días de diferencia 
redondeando y añadiendo al solar los bisiestos. 
Entonces cuando llega el séptimo año que no es un 
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año común, vamos a decir que es un gallo entre 
las gallinas, entonces al gallo se le pone una cresta 
más grande y así al séptimo año se le agregan esos 
treinta días que ya completaron otro mes, entonces 
en el año séptimo viene el mes que se le agrega, 
porque esos 30 días tienen entonces que ponerse en 
el año séptimo lunar para volver a empatar el lunar 
con el solar, un empate más o menos, y ya a Adar, 
que es el mes duodécimo se le ajusta otro mes que 
es el segundo Adar antes de empezar el siguiente 
septenario. Segundo Adar se le llama a ese mes que 
se le acrecienta al duodécimo por causa de que se 
acumuló en los seis años de la semana; y por eso 
al llegar a la semana 70, que por ser la 70 tiene un 
año sabático, y hay que agregarle los 30 días y por 
eso, aunque en una parte dice tres años y medio, 
y en otra 42 meses o 1260 días, todas esas frases 
confluyen aquí, se le agrega el mes segundo Adar, y 
quedan 1290 días que es la parte cuando termina 
la tribulación, y dice el capítulo 8:14 que luego de la 
profanación el Santuario será purificado.
 
 Miren conmigo en el capítulo 8 de Daniel lo que 
dice el versículo 14; la pregunta en el 13 la hace 
un santo a otro; dos santos están hablando en ese 
contexto que dio en profecía Daniel: “Entonces oí a 
un santo que hablaba; y otro de los santos preguntó 
a aquel que hablaba: ¿Hasta cuándo durará la 
visión del continuo sacrificio, (esa es una parte 
de la visión, la primera parte)  y la prevaricación 
asoladora entregando el santuario y el ejército para 
ser pisoteados? (la segunda) Y él dijo: hasta dos 
mil trescientas tardes y mañanas”; ahí se están 
contabilizando esas 2300 dentro de la semana 
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setenta, la última. A los 220 días de introducida ya 
la semana 70 comienzan a contarse las 2300 tardes 
y mañanas; o sea, un día, cada noche y mañana es 
como en Génesis 1:5, la tarde y la mañana es un 
día; entonces las 2300 tardes y mañanas son 2300 
días, lo cual es inferior a 2520 que son el septenario, 
¿se dan cuenta? pero la mitad es 1260; entonces 
los 1260 días son los 42 meses de Apocalipsis 
13, los 1260 días que habla también Apocalipsis, 
que se refiere al tiempo, tiempos y medio tiempo 
que son los tres años y medio de la tribulación; 
entonces por eso la segunda parte de la visión de 
las 2300 tardes y mañanas, la segunda parte se 
dice así; “la prevaricación asoladora entregando el 
santuario y el ejército para ser pisoteados”; dice que 
va a durar esta visión en dos partes: 2300 tardes y 
mañanas, al terminar la semana 70 todavía sin el 
segundo Adar; equivale al terminar las 2300 tardes 
y mañanas, pero luego hay ese espacio del segundo 
Adar llegando a 1290 días la segunda mitad del 
septuagésimo septenario (Dn.12:11).

 Dice aquí en el capítulo 8:14: “Y él dijo: Hasta 
dos mil trescientas tardes y mañanas, luego el 
santuario será purificado”. ¿Cuándo es purificado 
el santuario? Después de terminar la tribulación; 
entonces ahí aparecen los 30 días del año santo, 
del año sabático, del año de remisión, el año de 
descanso de la tierra, el año de perdonar las deudas, 
de dejar libre a los presos, en fin; ese año séptimo 
que se señala con la cresta de un mes agregado, por 
eso hice la comparación del gallo entre las gallinas, 
seis gallinas y un gallo, este es el año séptimo, y 
la septuagésima semana tendrá ese mes agregado; 
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por eso aparece 1290 en el c.12, v.11 y entonces 
correspondería al tiempo de la purificación del 
Santuario.

 Entonces volviendo al 12:11: “Y desde el tiempo 
que sea quitado el continuo sacrificio (eso es a la mitad 
de la septuagésima semana) hasta la abominación 
desoladora (o sea, eso es hasta que se cumpla esa 
abominación que causa desolación y en que se 
le derramará las tazas en ese período de la gran 
tribulación, y habrá 1290 días). Bienaventurado el 
que espere (o sea que el que no ha muerto, tiene 
que estar pendiente de estas señales de los tiempos) 
y llegue a mil trescientos treinta y cinco días”. 
O sea que en esos 45 días adicionales, algunas 
cosas se van a completar para la preparación del 
Milenio y entonces el Señor estableció que hay una 
bienaventuranza si se alcanza a esperar hasta ese 
día porque ahí estaremos a las puertas del Milenio; 
no digo que empieza tal día, pues de la 2a. venida 
del Señor no sabemos el día ni la hora, pero lo que 
se dice después de esos 1335 días es: “Y tú irás 
hasta el fin, (o sea, él esperará todo lo que tenga que 
esperar) y reposarás, (habrá un reposo, ¿verdad?) 
Y te levantarás para recibir tu heredad al fin de los 
días”. ¿Cuándo es el fin de los días? y ¿cuándo es 
el fin de estas maravillas? Lo que él no entendió 
entonces ¿cuándo es? lo primero, cuando se acabe 
la dispersión, todo se cumplirá, viene el Señor, hay 
la resurrección que se habla en el c.12, ahí se 
levanta Daniel, pero también todos los demás fieles 
se levantan con Daniel, y viene el tribunal de Cristo; 
pero entonces no dice que se levantará Daniel a los 
mil trescientos treinta y cinco días pero sí que hay 
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que esperar hasta ahí ¿se dan cuenta? Entonces no 
tenemos que irnos ni al extremo de negar esos días, 
ni al extremo de pretender decir el día y la hora de 
la segunda venida del Señor, pero sí cuando está 
cerca en esos días; el fin abarca toda la tribulación, 
no es un día de 24 horas, solo el fin en este respecto, 
porque el reino glorioso continúa. 

 ¿Cuándo será el fin? Entonces juró que sería por 
tres años y medio, y cuando se acabe la dispersión 
del poder del pueblo santo estas cosas serán 
cumplidas; pero cuando dice: “estas cosas”, o sea, 
estas maravillas, no viene hablando sólo de la gran 
tribulación porque ya la profecía venía desde antes, 
hablando muchos detalles, lo que está escrito en 
el libro de la verdad por etapas; o sea, el tiempo 
tiene sus estaciones, y entonces nosotros debemos 
entender las estaciones de los tiempos.

Ejemplos hermenéuticos acerca de los tiempos 
bestiales.-

 Entonces vamos a ver una cosa que nos va a 
ayudar a poder entender el kairós final porque por 
eso tenemos que poner atención a las primeras 
bestias y cómo las primeras se fueron entendiendo 
en la medida en que fueron sucediendo las cosas. 
Entonces Dios dio un orden de los tiempos y a cada 
tiempo dio sus subdivisiones internas, o sea sus 
estaciones. 

 Vamos a ir otra vez a Daniel, pero vamos por 
ejemplo al capítulo 7; en el capítulo 7 voy a tomar 
la tercera bestia como un ejemplo; la tercera bestia 
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se empieza a leer desde el verso 6; en el verso 5 se 
habla de la segunda bestia, o sea de Persia, que fue 
cuando Daniel estaba viviendo; él vivió al final de 
Babilonia y al comienzo de Persia, y se le enseñaron 
muchas cosas que serían las subestaciones, o las 
estaciones, o las divisiones del tiempo de Persia; 
el tiempo de Persia aparece como el segundo rey, 
pero fíjense que ahora viene el c.11 y le dice: bueno, 
todavía después de este rey habrá otros tres y luego 
el cuarto se va a levantar contra Grecia; o sea que 
le fue mostrando las subdivisiones del tiempo de 
Persia, ¿se dan cuenta? Primero dijo un rey, los 
brazos de plata, o si no, el oso; pero ustedes se 
dan cuenta que ese oso tenía tres costillas en su 
boca y cada costilla era una nación que venció 
el oso; entonces hay un período para vencer a la 
primera, un período para vencer a la segunda, un 
período para vencer a la tercera y vienen las guerras 
médicas con los griegos; primero fue con Babilonia 
y venció Persia con los medos, por eso se llaman 
“médicas”, porque los medos eran aliados de los 
persas; y después ¿cuáles vienen? Las guerras con 
Grecia, y esas guerras son subdivisiones de ese 
reino, o de ese rey, o de ese personaje, o de ese 
puesto de gobierno que ocupaba, a veces uno, a 
veces varios; entonces nosotros debemos ver que a 
veces la palabra “cuerno” se refiere a una persona o 
a veces a varias personas que son el mismo cuerno 
porque ocupan la misma posición en el gobierno 
pero que son un cuerno, pero varias personas. A 
veces es una persona, a veces varias; entonces 
nosotros tenemos que ver si se refiere a uno, si se 
refiere al primero, o si abarca a las demás y qué 
otras subdivisiones existen dentro de ese tiempo y 
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por eso tenemos que esperar a que el tiempo vaya 
desarrollándose, vamos viendo lo primero y ya le 
ponemos atención y luego tenemos que seguir sin 
bajar la guardia para ver el desarrollo y ver todo lo 
que dice para estar con lo que dice examinando los 
tiempos por medio de las señales de los tiempos. 

 ¿Qué son las señales de los tiempos? El 
cumplimiento progresivo y paulatino de las profecías. 
Cuando la profecía se va cumpliendo, ya una señal 
se cumplió para ir identificando donde vamos, pero 
resulta que el tiempo o el cronos, o el kairós, todo 
eso combinado tiene a veces etapas como estas que 
estamos viendo de Persia; ahora vamos a ver las de 
Grecia y las de Roma y luego las del fin, pero ahora 
miremos aquí para ilustrar, las de Grecia.

 Entonces vamos al verso 6 de Daniel 7: “Después 
de esto (o sea después del imperio persa con todos 
sus detalles) miré, y he aquí otra  (ahora ya va una 
tercera bestia) semejante a un leopardo (entonces 
noten que aquí está describiendo a la bestia 
como un leopardo) con cuatro alas de ave en sus 
espaldas”; ahora, ese leopardo es el imperio griego, 
pero de pronto aparece con cuatro alas de ave, o 
sea, como el imperio babilonio era también un león 
con dos alas, esas alas son los caldeos y los asirios 
que se asociaron para formar el imperio babilónico; 
entonces ustedes ven que hay procesos al interior 
de una misma bestia, ¿se dan cuenta?.

 Entonces ahora aparece este leopardo con cuatro 
alas; “tenía también esta bestia cuatro cabezas” que 
es lo que sucedió después de la muerte del fundador 
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del imperio que fue Alejandro Magno); luego revela 
en este pasaje otras cosas, luego en otros pasajes 
revela otras cosas; entonces fíjense que la tercera 
bestia aparece tal el imperio griego como el vientre 
y los muslos de la estatua de Nabucodonosor que 
eran de bronce; después en el capítulo 7 aparece 
como un leopardo y ese leopardo con cuatro alas 
y con cuatro cabezas y dice acá en el verso 6: 
“tenía también esta bestia cuatro cabezas; y le fue 
entregado dominio”. 

 Leamos ahora cuando le da más detalles a esta 
tercera bestia y ya no aparece como un leopardo, 
sino Persia como un carnero y Grecia como un 
macho cabrío; en el capítulo 8 Persia aparece como 
un carnero con dos cuernos que en el verso 20 dice: 
“En cuanto al carnero que viste, que tenía dos cuernos, 
éstos son los reyes de Media y de Persia”; entonces 
aquí se dan cuenta que lo que en el capítulo 7 era 
un reino, aquí en el capítulo 8 ese reino son dos 
cuernos, el de Media y el de Persia, y el de Grecia es 
otro reino, pero nos damos cuenta que hubo varios 
reyes o varias personas que fueron el cuerno de 
Grecia; y en el caso de Persia cada cuerno, tanto el 
de Media como el de Persia tenía varios reyes, o sea 
eran varias personas que eran esos dos cuernos; los 
reyes de Media eran un cuerno que salió primero 
pero no creció tanto, y los reyes de Persia que en el 
c.11 se nos muestra que son varios, aún habrá tres 
reyes y después el cuarto, esos distintos reyes que ya 
mencionamos sus nombres eran el segundo cuerno 
de este carnero. Entonces en el caso de los cuernos 
del carnero, no era el cuerno una sola persona, sino 
varias personas que ocupaban el puesto, ¿se dan 
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cuenta?, el puesto de los reyes de Media que es un 
cuerno, son varias personas, pero que ocupan el 
mismo puesto; y lo mismo con Persia. Pero cuando 
llegas y ya viene el otro animal, el macho cabrío, y 
derriba y le quiebra los dos cuernos al carnero, de 
ese macho cabrío que lo derrota se dice desde el verso 
5: “Mientras yo consideraba esto, (o sea al carnero 
con los reyes de Media y Persia, dos cuernos, pero 
no dos personas, sino varias personas ocupando  
esos puestos)  he aquí un macho cabrío (ese es ahora 
el imperio griego) venía del lado del poniente (o sea, 
del occidente porque Grecia queda en el occidente 
y Persia en el oriente) sobre la faz de toda la tierra, 
sin tocar tierra, y aquel macho cabrío tenía un cuerno 
notable entre sus ojos”. Aquí aparece un cuerno,  
pero cuando explica este cuerno en el 8:21, y es 
Gabriel el que lo explica, porque si ustedes se dan 
cuenta desde el verso 16 dice: “Oí una voz de hombre 
entre las riberas del Ulai, que gritó y dijo: Gabriel, 
enseña a éste la visión”, o sea, la del carnero, la del 
macho cabrío y la guerra entre los dos y como el 
cabrío vence al carnero, ¿ven? Entonces nos damos 
cuenta que en el v.16 el que enseña la visión es el 
ángel Gabriel.

 Verso 17: “Vino luego cerca de donde yo estaba; y 
con su venida me asombré, (él es el que dice: entiende 
hijo de hombre, porque la visión es para el tiempo 
del fin, porque esta visión no termina sólo con la 
guerra entre Grecia y Persia, sino que continúa con 
los sucesores de Grecia con Antíoco Epífanes como 
tipo del anticristo; entonces continúa hasta el final, 
y entonces hay que entender eso. 
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 Entonces ahora llega a Grecia y dice Gabriel en 
el verso 21: “El macho cabrío es el rey de Grecia, y 
el cuerno grande que tenía entre sus ojos es el rey 
primero”; entonces en el caso de Grecia el cuerno 
primero era el grande, y los cuernos pequeños 
simbolizaban cada uno varias personas; y aquí 
este cuerno grande representa una sola persona, 
el rey primero de Grecia, o sea Alejandro Magno; 
él fue quebrado, entonces dice así: “Y en cuanto 
al cuerno que fue quebrado”,  porque el grande es 
el rey primero, entonces aquí un cuerno grande 
representa una persona y a veces un cuerno 
pequeño representa también una, como en el caso 
de Antíoco Epífanes, y también un puesto; por 
ejemplo, le dan los diez cuernos del final el poder 
a un cuerno pequeño que se va a engrandecer, se 
le da al final autoridad sobre todas las naciones, 
pero primero sólo diez se la dan y es pequeño, 
después se engrandece, y ese al final es la bestia 
pero la bestia representa el imperio del anticristo, 
pero en el imperio del anticristo ese personaje tiene 
sus etapas, y ahora nos tenemos que preguntar, y 
viene la pregunta que ya nos hacíamos desde que 
estudiamos esto en 2010, en el libro “Señales de 
los tiempos”; hay un capítulo que se llama hacia 
el final: “¿Sólo un cobrador de impuestos?” ¿Por 
qué hablamos del cobrador de impuestos? Porque 
el cobrador de impuestos aparece hacia el fin del 
imperio romano, pero tras él después continúa y 
aparece un vil, y ese vil continúa. Desde el verso 18, 
del c.11 entra el príncipe de Roma; se habla con el 
mismo lenguaje en Daniel 9:26 y en el 11:18.
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Del imperio romano.- 

 Vamos a leer Daniel 9, versículo 26: “Después 
de las sesenta y dos semanas se quitará la vida al 
Mesías, (o sea, Cristo muere en el fin de la semana 
69, cuando se completa)  mas no por sí; (Él muere por 
nosotros, ¿pero qué viene cuando matan al Mesías? 
Viene el imperio romano y destruye el Santuario en 
el año 70 y continúa el imperio romano hasta el fin, 
entonces dice:) y el pueblo de un príncipe que ha 
de venir destruirá la ciudad y el santuario; (que fue 
el imperio romano cuando con Tito destruyeron el 
Templo y destruyeron Jerusalén; entonces ahí nos 
damos cuenta que ese príncipe que ha de venir es el 
imperio romano, que continúa hasta el fin; por eso 
dice así:) y su fin será con inundación, y hasta el fin 
de la guerra durarán las devastaciones”; y ahí en el 
v.27 viene la semana 70 y dice: “Y por otra semana 
confirmará el pacto con muchos”; o sea, ese que a la 
mitad de la semana pone la abominación desoladora, 
ya ha salido del ejército de este príncipe de Roma 
que no es una persona, sino muchos emperadores 
que tienen el puesto de ese príncipe y que continúa 
hasta que le salen los diez cuernos y de entre ellos 
sale uno pequeño que se va engrandeciendo y al 
fin, no al principio, se le da toda tribu, lengua y 
nación; entonces también como cada período tiene 
sus subdivisiones, así también el último; entonces 
ustedes ven cuando llega el comienzo de la gran 
tribulación en el v.31 del c.11.
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Persona o cargo.-
 
 Vamos al capítulo 11:31 que dice: “Y se levantarán 
de su parte tropas que profanarán el santuario 
y la fortaleza, y quitarán el continuo sacrificio, y 
pondrán la abominación desoladora.” Eso es lo 
que dijo Jesús: cuando viereis en el lugar santo la 
abominación desoladora de que habló Daniel, donde 
no debe estar, (la abominación desoladora), el que 
lee, entienda, porque a él le preguntaron cuál era 
la señal del fin, entonces Él dijo lo que todavía no 
era el fin, lo que ya sería el principio de dolores y 
ahora sí lo que es el fin, como cuando es el fin de 
estas maravillas, lo mismo que preguntó Daniel; 
entonces en el fin tenemos la continuación de ese 
príncipe que habría de venir que es Roma, pero que 
avanza a lo largo de los siglos como dos piernas 
de hierro y llega a los dedos de los pies de hierro 
mezclado con barro, y ahí en ese reino dividido que 
forman los diez, un reino pero dividido, y que esos 
diez gobiernan por poco tiempo junto con la bestia, 
y le dan el poder a esa bestia, y se usa la palabra 
“bestia” como imperio, pero lógico que cada bestia 
tiene su gobernante; por ejemplo, Babilonia era una 
bestia, pero tuvo el puesto de gobernante que era 
un mismo puesto con varias personas; lo mismo 
pasó con Grecia y también con Persia; sólo que el 
primero, el rey primero de Grecia es comparado con 
un cuerno grande y era una persona, pero en otras 
ocasiones como en la anterior, los casos de Media 
y Persia, los dos cuernos eran cada uno varias 
personas que estaban al frente de Media y de Persia 
¿se dan cuenta?.
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 Entonces tenemos que tener en cuenta todas esas 
posibilidades y estar viendo lo que va aconteciendo, 
pero no apresurarse hasta que se sigan cumpliendo 
las cosas, ¿se dan cuenta? porque si uno se apresura 
antes de que termine el proceso, entonces uno va 
viendo lo que está aconteciendo ahora, tiempos de 
acuerdos, todavía no se ha levantado el templo, 
todavía el anticristo no se ha sentado en el templo, 
pero es que él no se sienta en el templo al principio 
de su introducción en la política internacional, no, 
él empieza a trabajar en la primera parte con pactos 
y surge como pequeño y se va engrandeciendo, y al 
final se le da autoridad sobre toda tribu, pueblo, 
lengua y nación, pero al principio él apenas va 
surgiendo en medio de los diez de Europa, entonces 
Europa no es el final, es el nido donde nace la 
serpiente, los diez entregan autoridad a un pequeño, 
entonces durante ese tiempo del pequeño, ese es un 
período de su tiempo pero no es todo, no es lo único 
que se dice de él, es apenas una de las primeras 
partes, después se habla que se le da autoridad ya 
sobre lo global; o sea que el tiempo de Europa no 
es el tiempo global, el tiempo de Europa ya se está 
dando en nuestros tiempos, pero el global todavía 
no está vigente, digamos, del trono global todavía no 
es su tiempo ¿por qué? Porque no se ha levantado 
todavía el templo, apenas se va a colocar el sacrificio 
contínuo para colocar los cimientos y levantar el 
templo, y cuando el templo esté levantado ahí se 
pone la abominación desoladora y ahí empieza el 
reino del anticristo como gobernante mundial, 
pero el puesto del gobernante mundial todavía está 
vacío, pero ya está el período anterior; mas ¿quién 
será el que se siente cuando llegue el templo? El 
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que ya venía siendo declarado desde antes pero 
tiene distintas etapas; entonces si todavía estamos 
en una etapa no podemos exigirle que cumpla todo, 
pero tampoco podemos dejar de ponerle los ojos, 
si va a ser el mismo o si va a ser un sucesor, o 
si el sucesor está reemplazándolo sólo en cuanto a 
Europa; pues así como Samper terminó en Colombia 
y se fue para la UNASUR y como Gaviria salió de 
Colombia y se fue para la OEA, y así como Mockus 
salió de Bogotá y quería llegar a Colombia, así una 
persona que está en Europa, que nace pequeño en 
Europa entre 10 cuernos, puede estar esperando 
el momento que llegue la hora del globo, no solo de 
Europa, la de Europa es apenas el nido donde nace 
el cuerno pequeño, pero ese se va engrandeciendo y 
a ese es al que se le da el gobierno mundial. O sea 
que la persona o el cargo, el cargo del gobernante de 
Europa a quien Europa le da el gobierno, primero 
es pequeño y primero es en Europa, pero eso no es 
todavía el fin, hay que seguir vigilando el resto de 
la profecía, no hay que bajar la guardia; -¿¡ah! no 
es que se le acabó el tiempo en Europa? Sí, pero 
es que ni siquiera ha comenzado el global, todavía 
ni siquiera el templo ha sido levantado, pero a la 
persona mientras esté viva, y a sus concomitantes, 
yo no dejo de vigilarlas, porque tenemos que seguir 
vigilando cómo se desarrolla la profecía; pero hay 
que ver hasta donde se ha desarrollado y hay que 
ver lo que continúa; entonces no hay que bajar la 
guardia demasiado rápido, ¿entienden hermanos? 
Hay que seguir vigilando lo que esté sucediendo 
a ver como se encaja, porque uno comprende la 
profecía en la medida que se va cumpliendo; pero 
no hay que bajar la guardia porque hay partes 
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que siguen hablando, no que es pequeño y ahí 
se acaba, no; ahora el pequeño tiene un tiempo 
de engrandecimiento y después toma la posición 
global; no hay que confundir la posición en Europa 
que apenas es el nido donde nace la serpiente, con 
la posición global que es después y que recién ahí 
es el fin. Pero resulta que cuando se habla de ese 
personaje aquí en el c.11, miren como en el 11:31 
dice: “Y se levantarán de su parte (¿de parte de 
quién? Si ustedes solamente ven desde el 11:31 que 
es ahí donde comienza el gobierno del anticristo, se 
dan cuenta que esa persona o cargo ya venía desde 
antes. Entonces en el v.18 del c.11 dice: “Volverá 
después su rostro a las costas, y tomará muchas, 
mas un príncipe hará cesar su afrenta, y aún hará 
volver sobre él su oprobio”. Roma vence a los griegos 
de donde surge Antioco Epifanes tipo del anticristo.

 En el capítulo 8 aparecen otra vez; volvamos al 
8:8: “Y el macho cabrío se engrandeció sobremanera 
(o sea, el rey primero, el cuerno grande que en este 
caso no era una sucesión sino Alejandro Magno; 
tuvo esa posición sobre toda Grecia, “pero estando 
en su mayor fuerza, aquel gran cuerno fue quebrado. 
Y en su lugar salieron otros cuatro cuernos notables 
hacia los cuatro vientos del cielo”. Esos cuatro 
cuernos que le salieron al cuerno grande, que era 
el rey primero y era sólo una persona, cada uno 
de los cuatro cuernos que le salieron fueron cuatro 
generales pero que tuvieron dinastía; esos cuatro 
cuernos ya no es una sola persona cada uno, pero 
sí es un puesto; entre ellos está el cuerno de Siria, 
de los sirios: Seleuco I Nicanor; y de uno de esos 
cuatro, de una de esas dinastías se fue desarrollando 
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hasta llegar a Antíoco Epífanes, tipo del anticristo; 
pero ese cuerno fue también pequeño, porque dice 
acá, mírenlo: “en su lugar salieron cuatro cuernos 
(pero estos cuernos ahora no eran cuatro personas, 
sí eran al principio cuatro personas; entonces 
cuando uno está viendo, murió Alejandro Magno y 
ahora viene la otra noticia ¿qué pasó? Se repartió el 
gobierno de todo el imperio griego a sus amigos, los 
cuatro generales, a Antígono le toca tal, a Lísimaco 
le toca tal, a Ptolomeo le toca tal, a Seleuco le toca 
tal; o sea, lo que era el imperio griego se dividió en 
Macedonia, Tracia, Siria y Egipto; en Egipto fueron 
los Ptolomeos, en Siria fueron los Seleucos; y uno 
quedaba al norte, otro al sur, y luego empiezan 
las guerras, esas guerras que se llaman ahí las 
guerras de rey del norte contra el rey del sur, y que 
la hija de tal y cual, lo cual si ustedes leen “Roma 
en la profecía de Daniel” de este autor, ahí  van 
a ver como eso se vuelve un viento, pero hay un 
primer cumplimiento típico que llega hasta Antíoco 
Epífanes.

 Si ustedes leen 1o de Macabeos, ahí ven la 
historia entre Alejandro Magno y Antíoco Epífanes; 
o sea, cómo este cuerpo pequeño en tipología se fue 
desarrollando hasta llegar a ser tipo del anticristo; 
pero lo que ha de ser, fue ya, lo del anticristo 
final ya se cumplió tipológicamente en el anterior, 
como hemos estudiado ya varias veces. Entonces se 
dan cuenta que lo de un cuerno no es tan simple, 
a veces es uno, a veces son varios, es un puesto, a 
veces lo ocupa uno como Alejandro Magno o a veces 
lo ocupan varios como la dinastía de los Seléucidas 
que incluye a los Antíocos que son parte de la 
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dinastía de los Seléucidas que viene de Seleuco I 
Nicanor que fue ese cuerno de los 4. Entonces si 
nosotros estuviéramos viviendo en la época de 
Grecia, tan pronto vemos que aparecen los cuatro, 
bueno, pensamos que era uno solo o eran varios, 
hay que esperar y resultó que hubo Seleuco II y III, 
Antíoco I que era hijo de un Seleuco y luego el otro 
Seleuco y el otro Antíoco y Antíoco el grande que era 
el III y el IV Antíoco Epifanes de entre los Seléucos 
y Antíocos; el IV fue tipo del anticristo que empezó 
como un cuerno pequeño y se engrandeció; entonces 
nos damos cuenta que uno de esos cuernos, como 
dice aquí el c.8, mírenlo: “y en su lugar salieron otros 
cuatro cuernos notables hacia los cuatro vientos del 
cielo”.

 Ahora vamos al 8:9: “Y de uno de ellos”, o sea 
de los cuatro generales, uno fue Seleuco I Nicanor, 
¿cómo lo sabemos? Porque se cumplió en él la 
profecía, pero uno tiene que esperar que las cosas 
se vayan desarrollando para irlas entendiendo. 
Daniel, esto está cerrado hasta el tiempo del fin. 
Cuando empieza a cumplirse, uy! Ese conquistador 
grandote, ese es Alejandro, pero él se va a morir, y 
van a salir cuatro, vamos a ver; entonces se muere 
y salen cuatro; ah! de uno de esos cuatro vamos a 
ver cuál es, ¿será uno?, ¿serán cuatro personas? o 
¿cuatro puestos? y cada uno de esos puestos ¿son 
muchas personas? No sabemos porque a veces el 
cuerno es uno y a veces son muchos; entonces lo 
que nos aclara es el cumplimiento. Entonces no 
hay que bajar la guardia demasiado rápido, ¿me 
entienden hermanos? Hay que seguir viendo. Si 
la Unión Europea, los diez cuernos, ya le dieron el 
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poder a uno, que es un cuerno pequeño, que aquí 
está tipificado por Antíoco Epífanes, al final, pero 
con toda su dinastía ¿será uno solo? o ¿serán varios 
que ocuparán ese puesto? y de entre esos, ¿cuál será 
el que va a tomar la posición de anticristo? ¿Será 
que van a haber muchos sucesores con el puesto de 
Presidente de Europa? y ¿cuál de esos será al que se 
le dará el gobierno mundial? Entonces uno puede 
mirar la historia de cada uno, mirar qué posibilidades 
hay, porque todavía el trono del gobierno mundial 
está vacío, pero ha de ser ocupado por ese cuerno 
pequeño que nace entre los diez, que puede ser uno 
o pueden ser varios; tenemos que analizar, ¿se dan 
cuenta? analizar, no cerrar las cosas y decir: -chao, 
ya salió Rompuy-; no ha salido, todavía está vivo; 
Donald Tusk es apenas el sucesor de Rompuy y no 
para el mundo todavía, no sabemos, es sólo para 
Europa y Europa es apenas una de las federaciones 
que van a ser diez que gobiernan el mundo entero; 
entonces tenemos que no bajar la guardia, sino 
seguir atentos a todo lo que acontece con cada uno 
que esté ahí merodeando, o que haya empezado; 
¿qué sigue haciendo?

 Saben que después de salir Rompuy, terminó 
de publicar un segundo libro de Haikus  que 
son enigmas que él publica como poemas de tipo 
japonés, poemas cortitos como enigmas, ya publicó 
uno donde decía cosas tan serias que en otras 
ocasiones las hemos relatado; ahora publicó un 
segundo después de haber salido de la posición 
en Europa, pero todavía está vacío o vacante lo 
del gobierno mundial; y así como el que sale de 
Colombia puede aspirar a la OEA o a UNASUR, 
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¿quién sabe que hay en el corazón? porque los 
movimientos que se hicieron mientras estaba en 
Europa demuestran que se trabajaba para el global 
y no sólo para Europa; entonces por eso yo no puedo 
bajar la guardia, porque puede saltar a esa vacante, 
¿o no? Alguien que salió de ahí; si van a ser varios, 
hay que sospechar de todos, pero mientras estén 
vivos, la profecía dice que el anticristo surgirá de 
aquellos o de aquel, o sea del cuerno pequeño que 
se engrandece, a quienes la Europa le da el puesto 
de gobernante en Europa pero se engrandece y se le 
da después en otra estación posterior el global; pero 
todavía no es el tiempo del global, pero está llegando 
y muchos han trabajado en eso; entonces hay  que 
estar vigilando todo lo que se mueve en esa área, 
no bajar la guardia, tampoco ser dogmáticos, sino 
ver cómo se va cumpliendo la profecía, pero ya se 
ha estado cumpliendo en parte y hasta ahí estamos 
vigilando, pero tenemos que seguir vigilando 
porque el trono del globo no es el mismo que el de 
Europa, pero el que se siente en el del globo será el 
que se sentó en Europa; pero si Europa es uno o 
varios, ¿cuál será el sospechoso más grande? Pero 
tampoco podemos ponerle un sello ya definitivo y 
dogmático, hay que seguir esperando a ver cómo se 
van cumpliendo las cosas, pero no bajar la guardia 
ni dejar de estar observando, vigilando las señales 
de los tiempos, o sea los acontecimientos cómo se 
van dando. Entonces estemos todos vigilantes y 
todos informándonos unos a otros para ver que está 
pasando porque entre varios ojos vemos mejor que 
sólo con dos ojos o con cuatro, si tenemos gafas, 
cuatro ojos; es mejor haber muchos cuatro ojos 
que uno solo, ¿me entienden hermanos? No hay 
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que ser un dogmático de cerrar una puerta, hay 
que ver cómo se cumplen las cosas, hay que estar 
pendientes, sin bajar la guardia.

 Entonces ahora después de salir Rompuy de 
su período, primero y segundo como Presidente 
de Europa, como cuernito, a quien le dieron los 
diez cuernos el gobierno de Europa, porque no 
podemos negar que eso se lo dieron a él y que él 
hizo muchas cosas preparatorias y las hizo para 
más allá de su época, porque cuando él estaba 
terminando su segundo período, o sea los cinco 
años, dos y medio y dos y medio, ya hizo asuntos 
que tienen que ver con los siete años siguientes, 
como cuando estableció el presupuesto plurianual 
de Europa; siempre cada país tenía su presupuesto 
anual como cualquier nación pero ahora él juntó 
e hizo un solo presupuesto para Europa en siete 
años cuando estaba por terminar, hizo pactos con 
Israel de introducir a Israel en la OTAN que tiene 
que ver con la entrega del ejército; y claro, es el 
primer expresidente de Europa, es honrado ahora, 
se le han dado muchos títulos honoríficos y todo, 
y ahora se le dio un premio por el segundo libro de 
haikus y ¿saben qué dice en uno de los haikus? 
Porque cuando le dieron el premio, le pidieron que 
leyera o declamara alguno de esos haikus y él lo 
hizo en medio del aplauso de la gente y le dieron un 
gran premio.

 ¿Saben qué dice uno de los haikus? Voy a 
tratar de recordar la esencia de la idea, pero 
ustedes pueden buscarlo en internet, está él con 
su esposa, con el librito como japonés, porque los 
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haikus son de tradición japonesa, el estilo de sus 
poemas enigmáticos. él decía:  

. ¿Qué le parece 
ese haiku? No por eso sólo yo lo voy a llamar 
“anticristo”, claro que no, pero es apenas uno de esos 
enigmas que él habla; son dos libros de enigmas, y la 
Biblia dice que el personaje del fin sería enigmático, 
que vendría con poca gente y muchas cosas del 
estilo de él están descritas ahí; por eso yo digo no 
seamos dogmáticos pero tampoco descartemos del 
todo las cosas, no nos apresuremos, hay que seguir 
viendo cómo se desarrolla la historia. Entonces 
esto yo lo digo solamente como algo personal, yo no 
lo impongo, cada uno de ustedes tiene que orar a 
Dios, yo oro también, yo soy igual, yo soy falible, yo 
no pido que me sigan a mí, pero sí soy su hermano, 
y si Dios me hizo un atalaya, no el único, todos 
ustedes también lo son, tengo que hacer mi parte, 
y mi parte es que no bajemos la guardia demasiado 
rápido hermanos, sigamos examinando a ver cuál es 
el más sospechoso de todos, y en la medida que se 
va desarrollando estamos más seguros; no vamos a 
adelantarnos, pero tampoco vamos a descartar las 
cosas porque descartar las cosas en un principio 
es demasiado arriesgado porque apenas estamos en 
un principio, todavía no se ha quitado el contínuo 
sacrificio, pero ya está cerca, ya estamos viendo 
señales de eso, pero de ahí sigue solamente  la 
colocación de los cimientos, todavía no es el tiempo 
y después se tiene que levantar el Templo y ahí sí, 
cuando se haya levantado el Templo y ha habido 
muchos acuerdos en la primera parte de la semana 
70, ahí sí vamos a ver lo que pasa, a quién se le da el 
gobierno mundial, quién establece la abominación 
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desoladora ¿se dan cuenta? Pero lo que la Biblia dice 
es que es ese cuerno pequeño que va avanzando; 
pero ¿será que ese cuerno pequeño y ese avance es 
sólo de una persona o de un puesto?, eso nos toca 
esperarlo e irlo viendo, pero no bajar la guardia, ni 
siquiera dejar de seguirle la pista al que ya se bajó 
del tren, de ese puesto; pero es que ese puesto no 
dice que es eterno; el de Europa es el nido, pero al 
personaje se le dará más poder; a ese personaje se 
le dará más y ese personaje aparece desde antes y 
por eso tengo abierto los ojos y con esto ya termino.

 Tengo abierto aquí el capítulo 11 cuando dice el 31: 
“Y se levantarán de su parte...” (¿de parte de quién? 
De el del verso anterior; y miren la parte final del 
anterior:) “… volverá, pues, y se entenderá con los que 
abandonen el pacto santo”; eso es lo que Pablo llama 
la apostasía, no vendrá el Señor sin que antes venga 
la apostasía y se manifieste el hombre de pecado, el 
hijo de perdición que se sienta en el templo de Dios 
como dios haciéndose pasar por Dios. ¿De dónde 
saca Pablo esas palabras de 2ª a los Tesalonicenses, 
capítulo 2, los primeros cinco versos? Las saca de 
Daniel 11; entonces ahí ustedes se dan cuenta que 
antes de tomar el puesto y poner la abominación en 
el v.31, ya en el 11:30 se está entendiendo con los que 
violan el Santo Pacto; esa es la apostasía, la reunión 
con los religiosos, los acuerdos religiosos; ¿a quién 
ha visto usted haciendo eso de manera especial? 
Yo he visto mucho a Tony Blair y a Rompuy, pero 
Tony Blair fue vencido para el lugar que él quería, 
ese lugar que ocupó Rompuy lo quería Tony Blair y 
ahora todavía sigue queriéndolo, pero el que lo ganó 
y venció a 3, porque esa es la historia, venció a Blair, 
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venció a Milliban, venció a Benquelende que es el de 
Holanda, es el de Bélgica, a ese se le dio por las élites 
ese puesto, las élites lo escogieron, pero las mismas 
élites habían puesto esos períodos cortitos; lógico que 
en los cortitos está el cuernito pequeño buscando 
engrandecerse, pero esa búsqueda sólo culmina 
cuando se le dé el puesto global, pero no estamos 
todavía en el tiempo global, entonces hay que seguir 
vigilando a la persona y a otras que aparezcan por 
ahí, la que esté más cerca de los hechos bíblicos; 
entonces es la profecía la que nos da lo que va 
aconteciendo, pero entonces mientras no acontezca, 
no se entiende, se entiende hasta donde ya está 
aconteciendo y lo demás tenemos que esperar cómo 
sigue aconteciendo a ver cuál va a ser realmente el 
progreso; ¿será la misma persona que salta de un 
puesto a otro? ¿o será un sucesor de él? Hay que 
ver pero no podemos adelantarnos a descartarlo ni a 
decirlo dogmáticamente, tenemos que estar vigilando 
a ver como sucede, eso es lo que yo me digo a mí 
mismo y se lo cuento a ustedes, pero ustedes no 
están obligados, ustedes tienen que buscar a Dios, y 
si piensa distinto, yo lo respeto, pero también le digo 
lo que le estoy diciendo, sin imponer, pero tampoco 
siendo negligente en cuanto a lo que veo que debo 
decir a los que quieran oír, nadie está obligado a 
oírme ni a seguirme a mí, pero sí sigamos juntos 
la Biblia, ayudémosnos, contemos, conversemos 
entre nosotros, compartamos información y oración, 
intercesión y examen, dejemos esa puerta abierta al 
futuro para que Dios vaya desarrollando las cosas; 
pero si usted encuentra otro más sospechoso, yo lo 
respeto, me gustaría oírlo. 



[38] NO BAJAR LA GUARDIA

Sospechas.-
 
 Yo leo a los otros, eso de los árabes, de Juan 
Pablo II y todas esas cosas, yo las estoy leyendo, 
que el príncipe William de Inglaterra, todo eso lo 
oigo, lo examino, lo leo, a ver si me parece y ¿cuál 
me parece más bíblico? ¿Cuál se ajusta más a la 
profecía? Porque si usted estaba en Grecia y veía 
ese cuerno grande, ¡uy! Parece que éste va a ser 
el rey de Grecia, pasó un tiempito y se confirmó, 
era; murió muy joven, vamos a ver quién le va a 
suceder, cuatro; así la profecía decía que eran 
cuatro, entonces seguimos, vamos bien, pero no se 
entendería hasta que se va cumpliendo, está sellado 
hasta que suceda, pero hay que entender lo que va 
sucediendo, eso es estar vigilante de las señales de 
los tiempos y ¿cuáles son las señales de los tiempos? 
Los movimientos de Dios, Él quita reyes y pone reyes; 
entonces cuando hay esos movimientos, usted va 
entendiendo cuando un tiempo está terminando 
y comenzando el otro, o cuando una de las varias 
etapas de un tiempo está pasando de una a otra; 
así ese personaje tiene muchas descripciones en 
Daniel c.7, en el c.8, en el c.9 y también sobre todo 
en el c.11 y el c.12, también en Zacarías, también 
en Apocalipsis, también en las palabras de Jesús, 
en las palabras de Pablo; así que hay muchos 
elementos que nos ayudan a estar midiendo las 
cosas sospechosas y por eso desde el principio yo 
les decía: ¿qué tiene que hacer el atalaya? El atalaya 
tiene que ver lo que pasa en la noche, de pronto 
hay un movimiento raro, uno no puede decir: se 
escapó la mujer de fulano con sutano, si solamente 
escuchó unos ruidos en un árbol, no sabemos, no 
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hay que exagerar, pero tampoco hay que quedarse 
callado. Hermanos, hay un ruidito raro por allá en 
la huerta, hay un ruidito raro, entonces vamos a ver 
qué es; entonces eso es lo que tenemos que hacer 
nosotros, no decir inventos, pero tampoco quedarse 
callado, no, hasta que no maten al dueño de la casa 
yo no digo nada porque qué tal que me equivoque. 
Yo no estoy diciendo dogma, estoy apenas diciendo 
sospechas, soy suspicaz, no dogmático, y así lo 
hemos dicho desde el principio y lo sigo diciendo, 
hay que hablar si hay un movimiento raro pero 
no exagerar, pero tampoco hacerse el tonto como 
que no pasa nada, porque cuando el lobo se haya 
comido las ovejas, ya es tarde, ¿verdad? 

 Entonces si es un lobo, puede ser que éste no 
puede dormir, o el mismo dueño se fue a la huerta 
a comerse un mango, y cuando íbamos a matar 
al lobo, matamos al dueño; entonces no hay que 
exagerar pero tampoco hay que quitar, eso es algo 
a lo que me refiero, eso es lo que ha estado en mi 
corazón y cada vez más claro, entonces yo por eso 
sentí el deber de contárselos y ustedes hagan lo que 
quieran, pongan en las manos de Dios, si quieren, 
busquen ustedes mismos, si quieren, busquemos 
juntos, si queremos, ¿amén? Nada es impuesto, 
pero como atalaya que cada uno de nosotros es, 
debe ir tocando la cornetita, hay un ruido en la 
huerta, hasta ahí llego, pero sigamos vigilando, no 
bajemos la guardia hermanos, no pensemos que 
esto ya está concluido, no, no está concluido, está 
en pleno andamiento y hay que estar con los ojos 
alertas y todos alertas y todos avisándonos unos 
a otros, y complementándonos en los pedazos 
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del rompecabezas para tener más conciencia 
de lo que está pasando, porque no da para uno 
solo estar pendiente de todo, todos tenemos que 
estar pendientes de todo y nos lo compartimos y 
seguimos vigilando y por favor no baje la guardia, 
porque hasta que la persona no se muera, no baje 
la guardia, y si se muere, espere un tiempo porque 
¿qué tal que resucite? Claro, con un ojo medio ciego 
y con un brazo medio torcido; pero bueno, hay que 
seguir vigilando hasta el final.

Gracias hermanos. Oremos a Dios.

 Padre amado, hablamos delante de Ti, Señor, 
no queremos pretender poner punto final 
dogmáticamente ni tampoco queremos descuidar lo 
que Tú inspiraste en la Palabra sino nutrirnos de 
ella, te suplicamos que nos des más herramientas, 
que nos des discernimiento y que no nos pasen las 
cosas sin que nos demos cuenta. Abre nuestros ojos 
y concédenos estar vigilantes y concédenos entender 
lo que está pasando, si es algo relacionado aunque no 
sea definitivo, porque también muchos anticristos 
hay, pero uno final; queremos comprender todo el 
proceso hasta el fin y sabemos que no podemos 
adelantarnos, pero no queremos que cuando llegue 
la hora estemos dormidos o distraídos; queremos 
que Tú nos ayudes, Padre, en el nombre del Señor 
Jesús. q 
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